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1. СМИ о Таймыре 
 
На Таймыре стартовал первый Арктический форум руководителей юнармейских 
штабов 

В Таймырском краеведческом музее состоялось открытие первого Арктического форума 
для представителей сферы патриотического воспитания Красноярского края. Он будет 
проходить в заполярной столице в течение трех дней, сообщает администрация Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района.  

Участники мероприятия – начальники штабов отделений «Юнармии» Красноярского 
края, финалисты рейтинг-конкурса местных филиалов движения за 2021 год, кураторы 
юнармейских отрядов, а также представители патриотических детско-юношеских 
формирований. 

«Я думаю, что, прибыв сюда, на Крайний Север, вы ощущаете всю мощь Красноярского 
края и России. Наша встреча состоялась благодаря неравнодушным людям, истинным 
патриотам, которые считают главным в своей жизни воспитание будущего наших детей, 
чтобы они с чувством глубокого уважения относились к своей как большой, так и малой 
родине», – приветствовала участников Татьяна Друппова, замглавы по вопросам 
образования и культуры – начальник управления образования администрации района.  

Гостей форума на своих языках приветствовали представители пяти коренных народов 
арктического полуострова – это долганы, ненцы, энцы, эвенки и нганасаны.  

О том, что патриотизм и патриотическое воспитание – это ключевые понятия, 
наполненные особым смыслом, рассказали представители Молодежного общественного 
совета при главе Таймыра, учащиеся морского класса дудинской школы №3, курсанты 
Арктического зонального центра, участники военно-патриотической эстафеты «Победа» и 
молодые педагоги школ города. 

Контр-адмирал Игорь Курочкин, заместитель командующего Северным флотом по 
военно-политической работе, предложил при отборе ребят в ряды юнармейцев обращать 
внимание не на их количество, а на качество. По его мнению, принимать из класса следует 
всего двух-трех самых достойных, самых смелых и самых решительных учеников. Чтобы в 
дальнейшем благодаря рекомендациям и ходатайствам у них было больше возможности 
поступить в военные вузы или попасть на службу в элитные подразделения и гвардейские 
части. 

«Мы с вами должны проводить с молодежью такие мероприятия, которые приведут нас к 
необходимому итогу. Нам нужно подумать и правильно объединить все предложения. Самые 
интересные идеи, которые могут сделать более реальной нашу программу, будут иметь свои 
плоды», – подчеркнул контр-адмирал. 

Отметим, инициатива проведения данного форума принадлежит директору ЗТФ 
«Норникеля» Алексею Новакову и начальнику регионального отделения «Юнармии» Денису 
Побилату. 

«Северный город» 
 

На Таймыре к условному лишению свободы приговорены два браконьера за вылов 
полтонны рыбы 

В Красноярском крае суд рассмотрел уголовное дело, расследованное в ОМВД России 
по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, по обвинению двух местных жителей 1982 и 
1981 года рождения в браконьерстве. 

Ранее сообщалось, что злоумышленники незаконно с помощью сетей выловили в 
акватории реки Мунгуй полтонны рыбы белых пород. У них было изъято 450 муксунов и две 
нельмы. В результате незаконного вылова водным биологическим ресурсам государства был 
причинён ущерб в размере более 1,6 миллиона рублей. 

Рассмотрев материалы уголовного дела, суд назначил мужчинам наказание в виде 1 
года лишения свободы условно с испытательным сроком 1 год 6 месяцев. Решение суда 
вступило в законную силу. 

мвдмедиа 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке прошли мероприятия патриотической направленности 

28 сентября в городе Дудинке состоялись церемония посвящения школьников в 
юнармейцы и отдание почестей героям-защитникам Диксона. Участие в мероприятиях 
приняли представители городской и районной власти, моряки Северного флота, юнармейцы, 
общественность. 

Утром на борту большого десантного корабля «Иван Грен», прибывшего в Дудинку с 
агитационной акцией Министерства обороны России «Сила в правде», клятву верности 
юнармейскому братству принесли 70 учащихся школ Дудинки и Норильска. Впервые в 
истории юнармейского движения слова присяги были произнесены с легендарного танка Т-34, 
участвовавшем в Курской и Сталинградской битвах Великой Отечественной войны. 
 Церемонию клятвы юнармейца принял заместитель командующего Северным флотом 
по военно-политической работе контр-адмирал Игорь Курочкин. «Сегодня вы приняли клятву 
Юнармейца. Это очень трудно быть отличником. Быть лучшим во всем. Измениться самому. 
Изменить свой образ жизни. Воспитывать силу воли. Я желаю вам только хороших оценок, 
спортивных достижений, хорошей общественной нагрузки. Будьте активными, сильными и, 
конечно, счастливыми, ведь вы живете в самой большой и великой стране – России!» – 
напутствовал новобранцев всероссийского патриотического движения школьников Игорь 
Валентинович. 

Со вступлением в ряды Юнармейского движения школьников поздравил и глава города 
Дудинки Юрий Гурин. Он отметил, что этот день поистине особый для ребят. «Сегодня вы 
дали клятву верности своему Отчеству и юнармейскому движению. Для кого-то этот шаг в 
дальнейшем станет определяющем в выборе профессии, а кто-то приобретет бесценный 
опыт, который наверняка пригодится в будущем. Я абсолютно уверен, что после этого 
события ваша жизнь станет еще более яркой и насыщенной. Будьте достойны данной 
сегодня клятвы и гордо несите высокое звание юнармейца. Успехов вам во всем!», – 
поздравил школьников Юрий Гурин. 
 После, у памятника воинам-таймырцам, павшим в годы Великой Отечественной войны, 
состоялся митинг памяти героев, защищавших Диксон. В ходе памятного мероприятия к 
горожанам обратились председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов, 
заместитель главы города Дудинки по правовым вопросам и правотворческой деятельности 
Дмитрий Иванов, заместитель командующего Северным флотом по военно-политической 
работе Игорь Курочкин и священно-иерей Свято Введенского храма отец Роман. Участники 
почтили память защитников Диксона минутой молчания и возложили венки и цветы к 
памятнику. 

 
Дудинские баскетболисты открыли сезон 

27 сентября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялись 
матчевые встречи по баскетболу 3×3 среди сборных команд юношей 2004-2005 г. рождения. 
Соревнования, в которых приняли участие шесть команд, проходили в рамках реализации 
грантового проекта «Таймыр — территория здоровья!», конкурса проектов «Мир Таймыра», 
благотворительной программы ПАО «ГМК «Норильский никель» «Мир новых возможностей». 

В результате упорной борьбы победила команда «Газовик», на втором месте — 
«Россияне», третьи — «North Sarks». Главный судья соревнований Станислав Данилкин. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Предприниматели Норильска задали вопросы представителю профильного 
министерства 

В Норильске состоялась встреча бизнесменов с представителями федерального центра 
и региональными профильными организациями, занимающихся непосредственно вопросами 
развития Арктической зоны Российской Федерации (АЗРФ). 
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За круглым столом в Агентстве развития Норильска (АРН) собрались уже действующие 
резиденты АЗРФ и те, кто только готовится ими стать. Бизнес обсудил целый ряд актуальных 
вопросов и задач с заместителем министра Российской Федерации по развитию Дальнего 
Востока Павлом Волковым, главой Норильска Дмитрием Карасевым, директором АРН 
Максимом Мироновым и представителями государственной комиссии по вопросам развития 
Арктики. 

Тема обсуждения – реализация инвестиционных проектов в Норильске в аспекте 
развития жилищной среды, городской мобильности, общественных пространств, сервисной 
экономики, социальных сервисов и еще целого ряда направлений. 

…Главными вопросами, которые обсуждали за круглым столом в АРН, были налоговые 
льготы для резидентов АЗРФ, получение льготных кредитов, субсидии на возмещение части 
затрат в социальной сфере, дополнительные меры компенсации затрат по доставке грузов 
под проекты на территории. Вопросы оказались более чем актуальные, а некотором роде 
даже злободневные, поскольку, например, в части налоговых льгот для резидентов АЗРФ 
Красноярский край оказался единственным регионом, где данная мера поддержки просто не 
действует. 

Не менее актуальным стало получение льготных кредитов, гарантированных резидентам 
Арктической зоны государством, в получении которых норильчанам отказывает целый ряд 
крупных банков. В качестве основания для отказа приводятся сомнительные аргументы – 
например, продолжительная зима и связанные с этим риски. 

Отдельного обсуждения была удостоена тема доставки на территорию грузов. Этот 
вопрос затрагивает практически все предприятия местного бизнеса, поскольку логистика 
Норильска так или иначе ложится в основу местного ценообразования. Ситуация, когда 
доставка промышленного оборудования и техники может обойтись в сумму, сопоставимую со 
стоимостью этого оборудования, способна загубить на корню любое начинание за Полярным 
кругом. 

На все вопросы заместитель министра по развитию Дальнего Востока Павел Волков с 
коллегами отвечал лично, давал советы, брал на заметку то, над чем требовалось 
поработать в ближайшей перспективе, рекомендовал не стесняться обращаться с запросами 
прямо в министерство. В процессе дискуссии определились решения, которые вполне 
возможно реализовать на местном уровне. Поддержку в этом вопросе пообещал 
предпринимателям глава Норильска Дмитрий Карасев, уже имеющий практику разрешения 
целого ряда похожих ситуаций, и директор АРН Максим Миронов с собственными 
технологиями оказания методической поддержки в данном направлении. 

«Таймырский телеграф» 
 

Прокуратура пресекла вывоз отходов после разлива нефтепродуктов в Норильске 
На севере Красноярского края пресекли попытку перевозки более 130 тонн отходов, 

образованных после ликвидации разлива нефтепродуктов в Норильске в 2020 году, сообщает 
пресс-служба Западно-Сибирской транспортной прокуратуры. 

"В акватории Дудинского морского порта выявлен факт погрузки с причального 
сооружения на баржу для дальнейшей перевозки в Красноярск 11 контейнеров с отходами 4-
го класса опасности массой более 130 тонн, образованными при ликвидации разлива 
нефтепродуктов в Норильске в мае 2020 года", — говорится в сообщении. 

В ведомстве пояснили, что компания, эксплуатирующая судно, не имеет лицензии на 
перевозку опасных грузов, погрузка велась с нарушением установленных правил. 
Руководителю общества внесено представление и организовано его безотлагательное 
рассмотрение. Груз отстранен от перевозки водным транспортом. 

ПРАЙМ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

«Ситуация остается стабильной»: медики рассказали о течении шестой волны 
коронавируса в Красноярском крае 
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В настоящее время в Красноярском крае в ковидных госпиталях занято 76 % коек. 
Всего в регионе их развернуто 1 004. Для сравнения, неделю назад для коронавирусных 
больных было открыто 1 209 коек, занятость фонда составляла 74,6 %. «Ситуация остается 
стабильной. На амбулаторном лечении сейчас находится порядка 6,3 тыс. человек», — 
рассказали в минздраве региона. 

Медицинские учреждения продолжают в полном объеме оказывать плановую и 
специализированную помощь, не прекращаются профилактические осмотры и 
диспансеризация, а также прививочная кампания. 

По последним данным, от коронавируса первым компонентом вакцины привились 1 380 
073 человек, завершили вакцинацию 1 325 395. 

newslab 
 

По поручению Александра Усса мобилизованные жители края обеспечены горячим 
питанием на призывном пункте 

Губернатор Александр Усс на краевом сборном пункте пообщался с военнослужащими и 
проверил, как организован процесс отправки мобилизованных из Красноярского края. 
Напомним, что ранее Губернатор поручил обеспечить всем призванным в рамках частичной 
мобилизации достойные бытовые условия. 

Глава региона приехал на пункт сбора мобилизованных в обед. В это время в одном из 
помещений для военнослужащих было организовано горячее питание.  «Люди едут на этот 
призывной пункт из разных территорий региона. Многие добираются сюда на поезде или 
автобусе много часов. Именно поэтому я дал поручение организовать для военнослужащих 
обед. Это не должны быть сухие пайки, необходимо горячее питание», - отметил Александр 
Усс. 

Добавим, что инициативу Губернатора поддержали в краевой столице. Призванные на 
службу жители Красноярска будут обеспечены сухими пайками. Пакеты с продуктами будут 
выданы администрациями районов города. В сухом пайке собраны непортящиеся продукты – 
консервы, чай и печенье. 

Красноярский край 
 

Красноярскому краю выделят еще 38 млн рублей на модернизацию первичного звена 
здравоохранения 

Свыше 3 млрд рублей будет направлено46 регионам на развитие первичного звена 
здравоохранения в сельской местности, поселках городского типа и малых городах страны. 

Соответствующее распоряжение подписал председатель правительства Михаил 
Мишустин. 

На эти средства будет закуплено медицинское оборудование, в том числе УЗИ и 
рентгеновские аппараты, и свыше 20 специализированных автомобилей для доставки 
пациентов в больницы и выезда врачей на вызовы, что особенно важно для жителей 
удаленных территорий. 

Часть выделенных денег пойдет на закупку и монтаж более 20 быстровозводимых 
модульных конструкций, где затем разместятся врачебные амбулатории и фельдшерско-
акушерские пункты. Кроме того, федеральное финансирование поможет капитально 
отремонтировать 90 медицинских учреждений. 

«Обновление инфраструктуры здравоохранения не прекратится и в следующем году. 
Обеспечение современных и комфортных условий в наших больницах и поликлиниках – это 
задача, решению которой на всех уровнях власти должно уделяться самое серьезное 
внимание», – отметил Михаил Мишустин. 

Согласно документу, Красноярский край получит 38 млн 227 тыс. рублей. 
НИА-Красноярск 

В Красноярском крае вводят дополнительные меры для экономического роста 
Губернатор Александр Усс подписал указ для ускорения темпов экономики во всех 

отраслях. Органам исполнительной власти предстоит разработать меры для стимулирования 
инвестиционной активности. Документ опубликован на сайте краевого правительства. 
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 Направления мер поддержки разбиты на 6 блоков: земельно-имущественный комплекс, 
финансовая и налоговая поддержка, кадровое обеспечение, создание благоприятного 
инвестиционного климата, развитие инфраструктуры поддержки экономики и научно-
технологического потенциала.  

 Так, например, предпринимателям хотят упростить получение в аренду и собственность 
земельных участков, которые находятся в государственной и муниципальной собственности. 
Для НКО предлагают рассмотреть возможность компенсировать часть затрат на 
коммунальные услуги, а предпринимателям Арктической зоны снизить налоговую ставку. 
Также губернатор предлагает оказать поддержку тем, кто производит лекарства. 
Организациям в сфере профессионального образования могут начать давать гранты на 
разработку инновационных проектов, а молодым мастерам производственного обучения (до 
35 лет) — социальную выплату на обустройство. 

 Предложения и нормативно-правовые акты должны разработать и представить 
министры и члены правительства Красноярского края. Точные сроки разработки новых мер не 
уточняются. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Жители освобожденных территорий сделали выбор и ждут решения Москвы 
Все четыре региона, в которых прошли референдумы о вхождении в состав России, 

подвели итоги голосования. Подавляющее число избирателей высказались за воссоединение 
с нашей страной. В Донецкой народной республике – почти 100 процентов, в Луганской 
народной республике – почти 98,5, в Запорожской области – 93, в Херсонской – 87 процентов. 

За вхождение ЛНР в состав России проголосовали более 98 процентов избирателей. В 
абсолютных цифрах это 1 миллион 636 тысяч человек. У каждого отдавшего голос своя 
мотивация, но прежде всего – мир. Жители республики восемь лет войны называют 
безвременьем. Киевский террор уничтожал морально, давил, не давал поднять головы. 

По итогам референдума глава Луганской народной республики обратился к Владимиру 
Путину. "Уважаемый Владимир Владимирович, я обращаюсь к вам от имени народа 
Луганщины! С учетом одобрения населением республики решения на референдуме, прошу 
Вас рассмотреть вопрос о вхождении Луганской народной республики в состав России на 
правах субъекта Российской Федерации", – заявил Пасечник. 

Глава ДНР Денис Пушилин отметил, что результат референдума ни для кого не стал 
неожиданностью. "Дорогие земляки, все вместе мы написали новую значимую страницу 
истории, которую будут учить и пересказывать наши потомки. Подошел к концу референдум о 
вступлении Донецкой народной республики в состав Российской Федерации на правах 
субъекта, – обратился Пушилин к населению. – Более трех тысяч дней мы боролись за право 
быть частью России, вернуться к себе домой, быть со своей настоящей родиной. И у нас все 
получилось". 

Передавая Пушилину протокол с результатами референдума, глава ЦИК ДНР назвал 
документ историческим. Историческим в Донецке называют и сам референдум. Люди 
голосовали под ежедневными обстрелами. С риском для жизни представители, точнее, 
представительницы избиркомов проводили выездное голосование, чтобы учесть каждый 
голос. 

Время неопределенности для Донбасса заканчивается. На пути домой, в Россию, сделан 
самый большой шаг. 

Поздний вечер, подсчет голосов на избирательных участках Херсонской области 
окончен. Тяжелейшая работа последних пяти дней окончена. Наступает время для 
действительно исторического момента. Результат голосования вполне ожидаемый для тех, 
кто наблюдал за его ходом все это время. За вхождение в состав России в Херсонской 
области высказались больше 87 процентов участвовавших в голосовании. 

"По результатам этого голосования я обязательно обращусь к президенту РФ Владимиру 
Владимировичу Путину, чтобы юридическое оформление вхождения Херсонской области в 
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состав РФ было произведено как можно быстрее. Уверен, что это будет сделано", – 
сказал глава херсонской администрации Владимир Сальдо. 

Заявление с предложением о принятии региона в состав Российской Федерации подал и 
глава Запорожской области Евгений Балицкий, после чего в Мелитополе открыли памятник 
Александру Невскому. При украинской власти такое представить себе было невозможно. 

В Крыму замглавы администрации Херсонской области Кирилл Стремоусов получил 
российский паспорт из рук главы республики Сергея Аксенова. 

"Кирилл Сергеевич очень достойный человек, очень правильную занял позицию с 
первого дня. В подвалах не отсиживался, не боялся брать на себя ответственность", – сказал 
Аксенов. 

Все дни референдума проходят под звуки ракетных ударов нацистского киевского 
режима и его западных кураторов. Уже после оглашения результатов сегодня разрушена 
гостиница в городе Алешки. Очередной обстрел, два ракетных удара по политехническому 
колледжу в Херсоне. Киев продолжает мстить жителям региона за их выбор, но они его уже 
сделали, лишь ожидают решения Москвы. 

Вести 
 

Володин о покидающих РФ мужчинах: пороху не нюхали, а уже полезли под кровати 
Спикер Госдумы Вячеслав Володин высказался о россиянах, которые с началом 

частичной мобилизации начали покидать страну. По его словам, люди, которые сейчас 
уезжают в Грузию и Казахстан, ранее критиковали работу российского государства, которое 
старалось создать стабильность в приграничных территориях, в том же Казахстане. 

"А сейчас куда бегут? Туда, где мы создали стабильность, где создали ЕврАзЭС, есть 
экономические свободы, – заявил Володин. – Но свою страну бросают, а затем пересидят 
время, которое их напугало, встанут в очереди назад через границу". 

По мнению спикера нижней палаты парламента, нужно сформулировать отношение к 
таким людям – в первую очередь к мужчинам, которые "еще пороху не нюхали, а уже полезли 
под кровати и юбки". 

"А те, кто восемь лет под бомбежками, – они свой выбор сегодня сделали, и там таких 
нет", – продолжил Володин. Он призывал выезжающих "хотя бы не издеваться над теми, кто 
позицию высказал в поддержку государства". 

Вести 
 
В России проиндексируют страховые пенсии и маткапитал 

В России в 2023 году проиндексируют материнский капитал и выплаты неработающим 
пенсионерам, сообщило Министерство труда и социальной защиты. Соответствующие 
изменения заложены в бюджете Социального фонда. 

С учетом предполагаемой индексации размер материнского капитала на первого 
ребенка составит 589,5 тысячи рублей — это на 65 тысяч больше, чем в текущем году. 
Выплаты на второго ребенка вырастут на 85,9 тысячи рублей — до 779 тысяч. 

"Начиная с этого года маткапитал индексируется по уровню фактической инфляции. 
Такая индексация будет произведена с 1 февраля 2023 года. <...> Всего в 2023 году на 
выплату материнского капитала планируется направить более 550 миллиардов рублей", — 
сказал министр труда и социальной защиты Антон Котяков. 

Если семья уже получила материнский капитал на первого ребенка, то его размер на 
второго составит 189,5 тысячи рублей, увеличившись таким образом на 20,9 тысячи. 

Минтруд также анонсировал увеличение страховых пенсий по старости для 
неработающих пенсионеров. После индексации на 4,8 процента их средний размер вырастет 
до 21 864 рублей. 

Глава министерства Антон Котяков напомнил, что эти выплаты ежегодно 
индексируются с 1 января. Однако из-за роста цен в июне этого года пришлось внепланово 
прибегнуть к этой процедуре. "В условиях высокой инфляции 2022 года было принято 
решение провести поэтапное повышение пенсий для того, чтобы поддержать доходы 
пожилых граждан с учетом роста цен. С 1 июня страховые и социальные пенсии по 
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поручению Президента были проиндексированы на 10 процентов. С 1 
января предлагается повысить страховые пенсии еще на 4,8 процента, что обеспечит 
прибавку в среднем в размере тысячи рублей", — уточнил министр. 

Он отметил, что в общей сумме страховые пенсии за год вырастут более чем на 15 
процентов, что превышает прогнозируемый уровень инфляции в 12,4 процента. 

РИА Новости 
 
МЭР: экономика России успешно противостоит внешним вызовам 

Несмотря на масштабные санкции, экономика России оказалась устойчивой к внешним 
вызовам, заявил глава Минэкономразвития (МЭР) Максим Решетников на правительственном 
часе в Госдуме. 

Введенные против России санкции, количество которых превысило 11 тыс., создали для 
страны ряд вызовов. 

"Во-первых, это ограничения для внешнеторговой деятельности. Под прямые запреты 
попали 25% нашего экспорта и импорта. Во-вторых, это технологические и транспортные 
ограничения – запреты на импорт в страну комплектующих, на заходы в порты, 
автоперевозки. Прекращено техническое обслуживание самолетов", – отметил Решетников. 

В рамках санкций заблокирован доступ России к мировой финансовой системе, в 
западных банках заморожены российские государственные и частные активы, запрещены 
сделки с Банком России и Минфином, затруднены финансовые транзакции, пояснил министр. 

"Несмотря на это, российская экономика оказалась устойчива к вызовам", – подчеркнул 
Решетников. 

В России восстанавливается потребительский спрос и кредитования компаний. 
Инвестиционная активность находилась в первом полугодии на высоком уровне. Экономика 
имеет хорошие показатели благодаря трем ключевым причинам. 

"Первая – созданный за последние годы запас прочности. К началу 2022 г. объем 
госдолга России оставался одним из самых низких в мире. Существенно сократилась доля 
нерезидентов во внутреннем госдолге. На пике – весной 2018 г. – эта доля составляла 35%, 
сейчас – 18%, это минимальный уровень с 2015 г.", – отметил глава МЭР. 

Кроме того, власти вели с 2014 г. работу по перераспределению структуры экспорта. 
Правительству удалось сократить долю нефтегазовых доходов в бюджете и запустить 
национальную платежную инфраструктуру. 

Вторая причина – запуск плана первоочередных действий по поддержке экономики: 
сняты административные барьеры, предоставлены льготные кредиты, повышена гибкость 
госрегулирования и созданы условия для импортозамещения, пояснил Решетников. 

"Третья причина, почему экономика оказалась устойчивой. На мой взгляд, она главная. 
Была сделана ставка на предпринимательскую инициативу. И это сработало. Собственники, 
директора компаний имели возможность сосредоточиться на решении главных задач – искали 
новых поставщиков, новые рынки сбыта, осваивали новые ниши, перестраивали логистику, 
развивали импортозамещение", – отметил министр. 

"Мы исходим из того, что санкции будут иметь долгосрочный характер. Поэтому, не 
сворачивая антикризисную повестку, переходим к системным среднесрочным задачам 
адаптации экономики", – заключил Решетников. 

Также Решетников высказался о продлении мер по обнулению импортных пошлин. По 
его словам, такие решения будут приниматься только точечно, в соответствии с интересами 
российской промышленности. 

"Мы договорились, что с 30 сентября все эти меры прекращаются, продлять их не будем, 
и, соответственно, продление по обнулению пошлин будем принимать только точечно, в 
соответствии с интересами нашей промышленности", – сказал он. 

Вести 
Глава Роснедр заявил, что запасов нефти России хватит на 39 лет, а газа - на 62 года 

Россия обеспечена технологически извлекаемыми запасами нефти почти на 40 лет, 
запасами природного газа - более чем на 60 лет, заявил руководитель Федерального 
агентства по недропользованию (Роснедра) Евгений Петров в интервью "Российской газете". 
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"По состоянию на 1 января этого года технологически извлекаемых запасов нефти у 
нас на 39 лет. Это то, что с использованием сегодняшних технологий мы можем добыть. 
Рентабельно извлекаемых запасов - на 33 года. Это то, что прямо сейчас можно продать при 
уровнях цен конца 2021 года. (...) Обеспеченность технологически извлекаемыми запасами 
природного газа - 62 года", - уточнил глава Роснедр. 

При этом он отметил, что "вокруг этих данных идет очень много спекуляций, это все 
динамические, постоянно меняющиеся величины". 

"Они зависят от конкретных рыночных и технологических параметров. Что-то произошло 
в мире, цена на нефть выросла, соответственно, обеспеченность выросла. И наоборот", - 
добавил Петров, подчеркнув, что "не меньшую роль играют технологии, их стоимость и 
доступность". 

"К примеру, развитие технологий позволяет более точно проводить горизонтальную 
проходку при бурении, снижать стоимость бурения, что кратно увеличит извлекаемость 
запасов и повышает рентабельность добычи", - пояснил руководитель Федерального 
агентства по недропользованию в беседе с изданием. 

INTERFAX.RU 
 

Зарплаты в РФ в реальном выражении в июле снизились на 3,2% - Росстат 
Снижение реального размера (с поправкой на инфляцию) заработной платы в РФ в июле 

2022 года составило 3,2% в годовом выражении, как и месяцем ранее, говорится в сообщении 
Федеральной службы госстатистики (Росстата). В мае показатель упал на 6,1%, в апреле - на 
7,2%. В марте рост реального размера заработной платы составлял 3,6%, в феврале - 2,6% в 
январе - 1,9% в январе. 

По данным Росстата, среднемесячная заработная плата в РФ в номинальном выражении 
в июле 2022 года составила 62 тыс. 200 руб., увеличившись на 11,4% по сравнению с июлем 
2021 года и снизившись на 6,9% по сравнению с июнем 2022 года. 

В целом за январь-июль 2022 года зарплаты в номинальном выражении выросли в РФ на 
12,6% по сравнению с январем-июлем 2021 года, в реальном - снизились на 1,6%. 

Минэкономразвития ожидает снижение реальных заработных плат в РФ и реальных 
доходов населения в РФ на 2%. Рост реальных зарплат Минэкономразвития прогнозирует в 
2023 году на 2,6%, в 2024 году на 2,9%, в 2025 году на 2,8%. Прогноз министерства по росту 
реальных доходов населения в 2023 году равняется 2,0%, в 2024 году - 3,1%, в 2025 году - 
2,8%. За 2021 год зарплаты в реальном выражении в РФ выросли на 4,5%. 

 ИА "Финмаркет" 
 
В России взвинтили цены на товары для мобилизованных 

«Известия», ссылаясь на представителей рынка, сообщили, что в России на 10-20% 
выросли цены на некоторые товары, которые нужны мобилизованным и новобранцам. 

В частности, подорожали термобелье, спальные мешки, удобная обувь и некоторые 
медикаменты. На маркетплейсе Wildberries в данный момент комплект флисового белья стоит 
1,6 тыс. рублей. По сравнению с прошлой неделей он подорожал на 20%. 

При этом в категории фонариков есть как подешевевшая продукция, так и 
подорожавшая. Помимо прочего, на этой неделе упали цены на грелки и батарейки. 

По словам эксперта по маркетплейсам Юлии Некрасовой, рост цен на товары первой 
необходимости действительно есть. При этом на иные товары наблюдается резкий спад. В 
свою очередь директор Ассоциации независимыми аптек, глава Альянса фармацевтических 
ассоциаций Виктория Преснякова уточнила, что в настоящий момент наблюдается 
повышенный спрос на медицинские изделия первой необходимости и медицинские 
препараты. 

Как сообщает издание, повышение цен началось после 21 сентября. Депутат Госдумы от 
«Единой России» Александр Якубовский составил официальное письмо, в котором попросил 
ФАС и Генпрокуратуру проверить обоснованность повышения цен. 

МК 
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Правительство не будет вводить мобилизационные меры в экономике. 
Дефицит бюджета-2023 окажется больше запланированного 

Надежды российского правительства на быстрое восстановление экономики благодаря 
инвестициям, внешней торговле и росту потребления, мягко говоря, слишком оптимистичны. 
Бюджет не получит в следующем году запланированных экспортных доходов и столкнется с 
незапланированным ростом дефицита, считают в Счетной палате. Завышенный 
правительством прирост инвестиций в 4% не обещает никакой структурной перестройки 
экономики РФ. Мобилизация – это изменение условий для рядовых граждан, а не для 
промышленности и экономики в целом. Такой вывод можно сделать по результатам отчета 
главы Минэкономразвития Максима Решетникова в Госдуме в среду. 

Министр экономического развития Решетников рассказал депутатам о планах 
восстановления экономики, которые были написаны еще до объявления мобилизации, до 
референдумов на освобожденных территориях и до новой эскалации конфликта на 
территории Украины. Главное достоинство этих правительственных планов – их 
официальный статус. А главный недостаток – неактуальность и нереалистичность. 

Надежды министров на трехпроцентный рост розничного товарооборота в следующем 
году на фоне двухпроцентного увеличения реальных доходов граждан многими 
воспринимаются как благие пожелания. Так же как и запланированный прирост инвестиций в 
основной капитал на уровне 4% уже в 2024–2025 годах. Именно увеличение инвестиций и 
потребительского спроса министр Решетников называет главными драйверами 
восстановления российской экономики в ближайшие годы. 

Однако в Счетной палате считают такие представления «излишне оптимистичными». 
«Это касается показателей конечного потребления населения, инвестиций и показателей 
внешней торговли. В условиях высокой неопределенности можно ожидать более осторожного 
поведения как со стороны населения при использовании кредитов и своих сбережений на 
потребление, так и со стороны бизнеса при принятии инвестиционных решений. 
Одновременно нельзя исключать риски недополучения доходов федерального бюджета от 
внешнеторговых операций в случае недостижения запланированных объемов экспорта 
российских товаров, в первую очередь энергоносителей. А также если курс рубля окажется 
крепче, чем заложено в прогнозе. В результате дефицит федерального бюджета может 
оказаться даже выше заложенных в проекте бюджета цифр», – предупредил в среду аудитор 
СП Дмитрий Зайцев. 

Представленный правительством план антикризисных мер глава думского комитета по 
контролю Олег Морозов назвал «тактическим эскизом». И сообщил, что парламентарии ждут 
от исполнительной власти настоящего стратегического плана действий. 

На необходимость пересмотра всех государственных программ указывают и в Счетной 
палате. «В условиях ухудшающейся экономической конъюнктуры и дальнейшего ужесточения 
санкций считаем необходимым помимо принятия срочных антикризисных мер 
сконцентрироваться также на разработке качественных среднесрочных программ развития», 
– заявил аудитор Зайцев. Как показала проверка Счетной палатой, 75% действующих 
госпрограмм сформированы с качеством «средним» или «ниже среднего». 

Прогнозируемый правительством рост инвестиций в 3,7–3,9% в год после 2024 года 
говорит о том, что власти не планируют менять инерционный сценарий в экономике, отметил 
аудитор СП. Так что разговоры об импортозамещении или о структурной перестройке 
экономики пока никак не подкреплены инвестиционными планами правительства или планами 
стимулирования инвестиций частного сектора. Не собирается правительство и менять старую 
политику в области науки и образования. Так, в плане первоочередных действий 
правительства по направлениям «наука и образование» предусмотрен минимальный объем 
финансирования. «Объем бюджетных ассигнований в плане первоочередных действий в этих 
сферах составил 11,4 млрд руб. Однако в непростых условиях, в которых сейчас находится 
экономика страны, среднесрочные задачи развития науки и образования – это залог 
технологического суверенитета России. Поэтому они требуют повышенного внимания», – 
заявил аудитор СП Дмитрий Зайцев. 
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Ответы министра Решетникова показали, что в правительстве нет и планов введения 
каких-либо мобилизационных мер в экономике. Слово «мобилизация» вообще не 
упоминалось ни министром Решетниковым, ни большинством депутатов. 

На прямой вопрос депутата Оксаны Дмитриевой, собирается ли правительство менять 
обременительные нормы закона о госзакупках (так называемый ФЗ-44) или вводить 
распределение ресурсов в натуральных показателях – в штуках, тоннах и литрах, министр 
Решетников ответил, что власти не собираются делать ни того, ни другого. 

Между тем сложно представить мобилизацию военной части экономики без введения 
нормативов производства в штуках снарядов, в тоннах брони или в тысячах комплектов 
обмундирования для солдат. Точно так же сложно представить и многомесячные процедуры 
тендеров и конкурсов по закупкам остро необходимого оборудования, материалов и 
снаряжения. 

«Никакой мобилизационной экономики с 44-м ФЗ не будет», – уверена Дмитриева. По ее 
словам, «был навязан» и «во многом подавил отечественное производство». По мнению 
экономиста, правительство должно задуматься о том, чтобы в корне пересмотреть все 
законодательство о госзакупках. В качестве разумной политики закупок во время кризисов она 
приводит пример Израиля, который во время критического недостатка аппаратов ИВЛ 
обеспечил их импорт силами спецслужбы Моссад, которая доставляла эти аппараты в страну 
на вертолетах. По какой цене и в каких странах Моссад закупал эту медтехнику, никому не 
сообщалось, потому что первым приоритетом для властей была срочная ликвидация 
дефицита, рассказывает депутат. 

Санкции в отношении РФ будут долгосрочными, правительство сохранит антикризисную 
повестку, сконцентрируется на среднесрочных задачах адаптации экономики, пообещал в 
среду депутатам глава Минэкономразвития РФ Максим Решетников. По его словам, «нижняя 
точка спада экономики РФ будет пройдена в четвертом квартале этого года». 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Реквием 

Мы прощаемся с веком всеобщего благоденствия. Для Ирака, Ливии, Сирии, Украины, 
Шри-Ланки он закончился чуть раньше. Для нас – с началом мобилизации. Для Европы - с 
подрывом Потоков. Читателям ASH хотелось бы, чтобы в пучину перемен первыми 
отправились США, они этого заслужили как никто другой. Но не вышло. Мы пытались 
удержать наш континент – всех накормить ресурсами, замирить, образумить, помочь, только 
бы протянуть подольше, чтоб первыми сдали они… Подвела Европа, если Бог хочет кого-то 
наказать, то лишает его разума – нельзя спасти сумасшедшего. Теперь надо спасать себя и 
тех наших, кого еще можно спасти. 

Это было хорошее время. Уровень жизни повышался, дети жили лучше родителей, 
стандартный план - машина, квартира, дача, отдых 2 раза в год, новый гаджет, поход в 
торговый центр/ресторан… Вместо всего этого мобилизация и в перспективе военное 
положение у нас, деиндустриализация, энергобедность, хаос в Европе. У многих была 
возможность путешествовать по миру – теплый индийский океан, кораллы красного моря, 
красоты адриатики, кулинария средиземноморья, улочки старинных городов, шоппинг... 
Взамен возможность посмотреть мир в составе экспедиционных войск/ЧВК, а европейцам 
уезжать никуда и не надо – Сомали уже приехало к ним. 

Привычный мир рушится на глазах. Мобилизация произвела в гражданском обществе 
эффект сопоставимый с тем, что испытала армия, встретив ожесточенное сопротивление 
украинцев – неожиданно и неприятно. Армия перестроилась, перегруппировалась и 
планомерно работает. Обществу предстоит пройти этот путь, но пока нагнетается паника, 
царит неразбериха, сковывает страх. Это не операция в далекой Сирии, не Африка, даже в 
чеченском конфликте такого не было, не было при афганской операции – многие не 
понимают, как это вообще возможно. Казалось период больших войн, требующих 
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мобилизации, навсегда остался в прошлом. И тут такое! Все планы под откос, а вместо них 
пугающая неизвестность. Страшно. 

Страшно тем, кто уходит на фронт – погибнуть, остаться инвалидом, попасть в плен к 
садистам… Страшно тем, кто остается дома – потерять близких, потерпеть поражение, 
пострадать экономически, попасть в беспорядки/хаос, расстаться с привычным образом 
жизни… 

Но страшнее представить, что попал в год 1922й и, ведя тяжелейшую гражданскую 
войну, знать, что впереди 1941й и ад противостояния с западным миром на своей территории. 
История повторяется, но в это столетие надо не пустить врага на нашу землю, заставить 
вариться в собственном соку, пожирать себя. Да, наша жизнь ухудшится, уже ухудшилась, но 
СВО на территории украины сейчас лучший вариант из возможных (лучше было бы вместе с 
украинцами строить оборону на польской границе, но не сложилось). Мы слишком долго 
прогибались, недооценивая опасность ментального воздействия, экономической оккупации, 
ползучей милитаризации, прогнись мы снова на украине и к датам 1812, 1941 добавилась бы 
еще одна 202…, возможно последняя. 

Уходит Эпоха. Нельзя сказать, что это было наше время – мы жили беднее и 
беспокойнее западного мира. Сейчас есть шанс организовать для себя условия получше, 
продавая ресурсы задорого и «крышуя» лояльных соседей. Вырученных средств должно 
хватить на успешное разностороннее развитие России. Что касается США, их время больших 
перемен придет и, чем дальше они оттягивают свое очищение/искупление, тем жарче им 
будет. Мы подождем… 

aftershock.news 
 

Приговор для экономики Евросоюза 
Президент России Владимир Путин вчера освободил Владимира Чижова от должности 

постпреда России при ЕС и Евратоме. 
И это никакой не сигнал и не «месседж», а фактически констатация факта. Российское 

руководство поставило жирный крест на сотрудничестве с Евросоюзом, как и на перспективах 
его экономики. Недаром в российском экспертном сегменте ходят слухи о том, что преемник 
Чижова не то, что не назначен – даже не собираются кандидатуры рассматривать. 

И мне крайне доставляют всякие посты о том, что Европа «должна поумнеть». 
Европа в своём нынешнем состоянии – это обед для США. Разве обед сможет поумнеть? 

Ну, допустим, пельмени, которые я прямо сейчас варю, теоретически могут начать орать про 
то, что «что-то не так» и что «пора сваливать». Как им это поможет? Никак. 

Они уже в кастрюле, вода кипит, да и я от плиты не отхожу, и поварёшка у меня 
огромных размеров. 

Американцы решили отобедать Европой. Поскольку Россией и Китаем не могут, а в 
Африке, Австралии и Южной Америке с излишками всё очень скромненько. 

Да, кое-где раздавались глупые высказывания о том, что Европа для США – курица, 
несущая золотые яйца. Причём, во всех смыслах: политическом, экономическом и отчасти в 
военном. 

Начну с того, что в некоторых значимых отраслях Европа и США – конкуренты. Экс-
президент США Трамп в период своей каденции бурно возмущался тому, что торговый 
баланс США с Европой как-то не радует Америку, поскольку он отрицателен для США. 

Что ни говори, Байден, хоть и поливает грязью Трампа, всё же продолжает его политику. 
Не получилось перенести производство из Азии? Не беда, перенесём из Европы! 

И этот процесс уже идёт. Металлургические предприятия и производители удобрений на 
полном серьёзе намерены перебраться в Штаты. Согласно выводам российских экспертов, 
общий экономический ущерб для Евросоюза по итогам года может составить от семи до 
девяти триллионов долларов. Среди этих от «семи до девяти» примерно пятьсот миллиардов 
долларов предположительно составит только ущерб от повышения цен на энергоресурсы. 

Сюда же добавьте цифру в пятьсот миллиардов долларов инвестиций, которые уже на 
данный момент убежали из Европы в США. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

Да, ситуация для европейцев, мягко говоря, кислая. Но американцы не намерены 
ослаблять хватку. Что-то случилось с российскими газопроводами, Песков заявляет, что это 
может быть диверсия. Американцы отрезали европейцам последний путь к спасению, если те 
вдруг зимой от отчаяния попробуют замириться с русскими и начать получать газ через 
«Северный Поток-2». 

А как же иначе? Американцы не собираются останавливаться на достигнутом, и, не 
особо этого скрывая, горят желанием перенести европейское оружейное производство и 
автомобилестроение, как минимум, вместе со специалистами, на территорию Соединённых 
Штатов. 

В связи с обозначенными целями, Евросоюз будут энергетически и экономически 
кошмарить хоть одну зиму, хоть две, хоть три, хоть десять. Да, это мой камень в огород 
некоторых прекраснодушных российских публицистов, которые всё ждут, что «Европа 
поумнеет, поскольку зима близко». 

Евросоюз уже в кастрюле, хоть в виде пельменей, хоть в виде курицы. И прыгнули они в 
эту кастрюлю, отрезав себе путь к спасению, когда встали на сторону Украины. 

А когда США высосет экономические соки из Европы, то они провернут последний 
славный кунштюк. Они пошепчут на ушко обнищавшим европейцам, что неплохо бы 
совершить «Дранг нах Остен», ведь, мол, очевидно, что это русские виноваты в вашем 
плачевном положении. Если не верите, то у украинцев спросите, они подтвердят. 

Могу резюмировать тем, что моя интуиция подсказывает мне, что мы ещё услышим от 
европейских политиков высказывания о «несправедливом распределении ресурсов», 
«жизненном пространстве» и необходимости и то, и другое отвоевать у России в 
«освободительном» походе. Похоже, что нам и европейцам придётся отвесить трындюлей. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.09.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58,45  ▲ 0, 27 

EUR 55,72  ▼ 0, 27 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


